

Des cours de langue qui font leurs preuves

VAUFFELIN Créés à Reconvilier puis établis à Bienne, les Ateliers de l'Arc-en-ciel sont de retour dans le Jura bernois. Les leçons de suisse-allemand et de français pour les 4-8 ans reprennent. Et on y ajoute l'anglais.

PAR DAN STEINER

Aujourd'hui, c'est la rentrée. Avec son lot de réjouissances pour les bambins, mais aussi ses quelques contraintes. Eh oui! c'est aussi le retour des devoirs. Sauf pour les Ateliers de l'Arc-en-ciel, dont les cours de langue donnés à Bienne par plusieurs animatrices sont dénués de l'obligation de bûcher à la maison.

Déjà présentée dans ces colonnes (lire notamment Le JdJ de mardi dernier), l'association à but non lucratif créée en 2016 à Reconvilier bénéficie dans la cité seelandaise de locaux mis à disposition par la Ville puisqu'elle dispense à des enfants de 4 à 8 ans des cours de suisse-allemand et de français. C'est notamment le cas dans les écoles Dufour, Prés-Walker et à l'InfoQuartier de Mâche.

Welcome to Vauffelin

Mais dès cette fin de mois, il y aura du mouvement dans les classes. Au propre comme au figuré. Si les cours reprennent en effet lundi prochain dans le premier et le dernier collège précité, les responsables ont également pu y ajouter le centre de quartier du Petit-Marais, mais surtout satisfaire un retour de la demande dans le Jura bernois.

«En effet, soit plusieurs personnes de Frinvillier à Romont, mais aussi de Sonceboz, Péry ou Corgémont», cite la présidente de l'association, Fatima Simon. «Une maman a ainsi pu s'organiser avec la commune de Vauffelin pour obtenir une salle dans l'ancienne école.»



Les enfants n'étaient pas peu fiers, lors de la fin des cours, cet été. LDD

Dès le mercredi 28 août – pour ces jours-là et les vendredis –, c'est donc là que les ateliers de suisse-allemand poseront leurs valises, toujours selon un concept où les animatrices font travailler les cinq sens des petits. «Elles regorgent de créativité pour ne pas rendre les cours monotones», assure Nicole Pahud. Selon l'administratrice, le bilan de ces dernières, mais également ceux des parents lors de la fin de cours, qui se sont soldés par une petite fête au début de l'été, sont plus que satisfaisants. «Ce qui fait que la

plupart d'entre elles se réengagent», poursuit Nicole Pahud.

Les petits sont des éponges

Mais ce n'est pas tout puisque l'anglais va faire son apparition, toujours à Vauffelin, mais les jeudis, cette fois. «Nous nous concentrons sur l'apprentissage du français et du suisse-allemand, mais pour l'italien, par exemple, nous aurions une animatrice déjà prête. Cela pourrait se faire», fait remarquer l'administratrice. Qui précise que ces ateliers sont et seront organisés en fonction de la de-

mande, mais pour maximum dix petits par leçon de 45 minutes. Ainsi, des cours de cuisine, de sport ou de yoga sont également envisageables.

Fondée dans la Vallée par Manuela Torti-Florez, Nadine Linder et Sylvie Zappella, le concept a migré dans le Seeland en 2017 puis a été repris par les deux dirigeantes actuelles. Son but a toujours été de favoriser l'ouverture et l'intégration au et par le bilinguisme. «Il faut faire tomber la barrière de la langue pour les migrants, mais aussi pour les francophones», estime la présidente, Fatima Simon. «Que, par le jeu ou l'écoute, personne n'ait peur d'une langue et puisse se débrouiller.»



Nous voulons que, par le jeu ou l'écoute, personne n'ait peur d'une langue.»

FATIMA SIMON
PRÉSIDENTE DE L'ASSOCIATION

Nicole Pahud enchaîne, justifiant notamment l'utilité de ces cours pour les plus jeunes. «Les petits sont de vraies éponges. Car même s'ils ne parlent pas beaucoup, ils se feront l'oreille. Et puis ils sont assis par terre et peuvent parfois crier, tout ce qu'ils n'osent pas faire ailleurs. Ils se défoulent», sourit-elle. Quoi de mieux que joindre l'utile à l'agréable?

Infos et formulaires d'inscription sur www.arcencielateliers.ch.

Ping pong /sho
1500 xxx
XXXXXXXXXXXXXXXXXX

xxx xxx

XXXX

XXX

XXX

XXX

XXX

xxx